

IU cree razonable dividir la UPV en tres entidades independientes

P. G., Vitoria

La parlamentaria de IU, Katy Gutiérrez, propuso ayer un amplio debate sobre la Universidad del País Vasco (UPV) que estudie en serio su participación en tres universidades públicas. Esta fórmula, habitual en otras comunidades autónomas, "mejoraría el servicio a la sociedad", en opinión de la parlamentaria. Para Gutiérrez, ese debate debería haberse producido a cuenta del proyecto de ley de Ordenación Universitaria, que ha iniciado el trámite parlamentario, y que IU enmendará a la totalidad si no hay modificaciones "de fondo" durante el trabajo en comisión.

La parlamentaria de IU considera que una de las razones por las que el Gobierno no ha propiciado ese debate es porque, de una u otra manera, asocia "la construcción nacional" a una única universidad. "Las especificidades nacionales deben responder a las demandas sociales y no ser una entelequia", criticó. Puso como ejemplo las siete universidades públicas de Cataluña, o las tres de Galicia y Madrid, o las más de media docena de Andalucía. "El caso de Navarra, donde sólo hay una universidad pública, ha estado muy condicionado por una privada con mucha tradición, y además es una comunidad uniprovincial", recordó.

"En Euskadi deberíamos empezar a pensar", dijo, "si tiene sentido seguir adelante con una única universidad que, para evitar duplicidades en algunos estudios, está generando un déficit de servicio a los ciudadanos". La población estudiantil supera los 60.000, un amplio porcentaje de la cual viaja a diario, fundamentalmente entre Vitoria y Bilbao.

Gutiérrez criticó con dureza muchos aspectos del proyecto de ley. "Mete a las universidades privadas en el consejo de universidades y merma la autonomía universitaria en materia docente, de investigación, de personal y de gestión. Todo ello en un proyecto confuso e ineficaz para ordenar la comunidad universitaria".

La alianza persigue ejercer un frente común y ahorrar dinero

Rectores de siete universidades públicas forman un grupo de presión

NAIARA GALARRAGA, Bilbao

Ser la única universidad pública de una comunidad autónoma tiene sus ventajas —"no hay que pelear con otros por la subvención a la enseñanza superior"— y sus desventajas —"estás solo ante la Administración autónoma"—,

explicó ayer un rector en Leioa. Siete de las 10 universidades españolas que comparten esta peculiaridad, entre ellas la vasca, se han aliado para formar un grupo de presión. Entre sus objetivos destacan hacer frente común en problemas específicos y ahorrar dinero.

El rector de la Universidad del País Vasco (UPV), Pello Salaburu, y sus homólogos de las universidades de Cantabria, Islas Baleares, La Rioja, la pública de Navarra y Zaragoza explicaron en el campus de Leioa lo logrado en el año transcurrido desde que suscribieron el convenio de colaboración y sus aspiraciones para el futuro. El rector de la de Oviedo fue el único firmante ausente en la conferencia de prensa.

El logro más destacable de esta alianza es que los casi 200.000 alumnos de estos siete centros pueden obtener créditos por las asignaturas de libre elección en cualquiera de ellas. El intercambio de profesorado es otro de los resultados palpables del acuerdo.

Aunque este grupo de universidades haya tomado su nombre, G-7, del que integran los siete países más ricos del mundo, todos sus miembros dejaron claro querían tener presupuestos más abultados. Mientras sus respectivos gobiernos autonómicos no atiendan sus demandas de dinero, han decidido compartir gastos.

Entre los ejemplos que pusieron está comprar juntos el material informático para sus respectivas bibliotecas: al ser mayor el encargo, saldrá más barato; además, los ordenadores serán compatibles con el de las otras seis instituciones.

Ejercer un frente común en sus relaciones con el Gobierno central es otro de los objetivos del G-7 universitario. "Queremos tener voz como grupo consolidado", afirmó Salaburu. La víspera se reunieron con varios altos cargos del Ministerio



ALFREDO ALDAI

Salaburu (segundo por la derecha), ayer junto a otros rectores del G-7.

de Educación para discutir sobre la inminente reforma de los nuevos planes de estudio.

Las siete universidades son "muy heterogéneas". La UPV y la de La Rioja representan los dos polos. La primera tiene 64.000 estudiantes y un presupuesto superior a los 33.000 mi-

llones; la segunda, 6.000 alumnos y dispone de 4.000 millones. Estas siete universidades pretenden aprovechar el futuro descenso de estudiantes, a consecuencia del acelerado descenso de la natalidad española, para "apostar por la calidad", en palabras de un rector.

Dos vicerrectores se reúnen cuatro horas con alumnos euskaldunes

N. G., Bilbao

En cumplimiento del compromiso adoptado una semana atrás para que los radicales que reventaron el claustro de la Universidad del País Vasco (UPV) abandonaran el aula magna, el vicerrector de Euskera, Juan Ignacio Pérez, y la de Profesorado —predecesora de Pérez—, Miren Azkarate, se reunieron ayer en Leioa con una veintena de universitarios que cursan sus estudios en la rama de euskera. La reunión, de cuatro horas, transcurrió en un "buen ambiente", aseguró uno de los asistentes.

"El vicerrectorado [de Euskera] hace suya la preocupación de los representantes de los alumnos", según una nota en euskera emitida por los cuatro profesores de la UPV que ejercieron de testigos.

Euskaraz ikastea lortuko dugu (Lograremos estudiar en euskera) proclamaba la pancarta que encabezó la marcha de más de un centenar de alumnos que durante la mañana recorrió el campus.

La nota de los testigos añade que los portavoces de los alumnos euskaldunes acudirán a partir de ahora a las discusiones de la comisión de lengua vasca de la universidad. Fuentes universitarias explicaron que los alumnos habían estado ausente de las reuniones "en los últimos tiempos" pese a tener derecho a estar presentes. Las fuentes no supieron precisar el motivo de la ausencia.

37 millones de subvención foral a los vizcaínos que viajan entre campus

EL PAÍS, Bilbao

Miles de universitarios empadronados en Vizcaya que viajan a diario a los campus de San Sebastián o Vitoria recibirán un total de 37 millones de subvención de la Diputación de Vizcaya, anunció ayer en una nota la institución foral. Quienes pueden solicitar la ayuda son los estudiantes que utilizan los servicios de transporte regular autorizados para trasladar alumnado a las facultades alavesas y guipuzcoanas durante este curso.

La Diputación vizcaína advierte que la ayuda no será en ningún caso superior al 40% de los que el solicitante haya pagado a la asociación de estudiantes correspondiente. También indica que si lo que correspondería pagar es menos de 4.000 pesetas, no se abonará.

El diputado de Transportes, Martín Martínez, precisa que los universitarios vizcaínos que estudian en la provincia no recibirán esta ayuda porque "ya se benefician de importantes descuentos" con el Credibus y la tarjeta *inteligente* en todas las líneas de transporte universitario.

El plazo para pedir la subvención empieza el próximo 1 de julio. La documentación deberá ser entregada en las oficinas del departamento de Transporte (calle Iparragirre, Bilbao). La Diputación no precisa cuándo será abonada la ayuda.

Llenazo estudiantil en el concierto de Mikel Laboa en el aula magna de Leioa

N. G., Bilbao

Centenares de universitarios se saltaron ayer por la mañana un par de clases para asistir al concierto que el cantante Mikel Laboa ofreció en el campus de Leioa. Poco faltó para que el aula magna se quedara pequeña para acoger a los hijos de los seguidores de la época dorada del cantautor. Laboa tan sólo cantó un par de sus piezas de los 70.

Pese a no quedar un sólo asiento libre —incluso la parte trasera de la sala estaba a rebozar de jóvenes que tuvieron que quedarse de pie—, el recital se desarrolló en un ambiente muy íntimo. Los focos, que tan sólo iluminaban el escenario, lograron que por un día el aula magna pareciera un acogedor bar.



ALFREDO ALDAI

Una estudiante esperaba ayer para entrar en el aula magna de Leioa a escuchar a Mikel Laboa.